

8. Januar 2016

Patricio Frei
Talweg 165
8610 Uster



Anfrage 548/2016

An den Präsidenten des Gemeinderates
Herrn Thomas Wüthrich
8610 Uster

Fragen zur Ustermer Sozialhilfe

Usters Sozialhilfe hat eine wichtige und daher keine leichte Aufgabe: Sie bietet Menschen in schwierigen Lebenslagen wirtschaftliche und soziale Unterstützung und hilft ihnen, ein möglichst eigenständiges Leben zu führen. Dabei gilt es stets die Ansprüche der Betroffenen gegenüber den Interessen der Stadt Uster auf geringe Belastung gegeneinander abzuwägen.

In den letzten Jahren sorgte Usters Sozialhilfe immer wieder für Schlagzeilen. Einerseits wegen der im schweizweiten Vergleich tiefen Quote von Sozialhilfebezüglerinnen und -bezügern, andererseits aber auch wegen der überdurchschnittlichen Zahl der Beschwerden gegen Entscheide der Sozialbehörde. In diesem Zusammenhang wird der Stadtrat eingeladen, die folgenden Fragen zu beantworten.

- 1) Wie viele Sozialfälle hat das GF Sozialhilfe 2015 in der Stadt Uster behandelt und in wie vielen Fällen sind im selben Jahr Beschwerden eingegangen? Was waren die Gründe für die Beschwerden?
- 2) Welche Bedeutung haben Beschwerden bezüglich Mietkosten? Wie hoch hat die Sozialbehörde die Grenze für Mietkosten für Ein-Personen-Haushalte festgelegt? Wie viele freie Wohnungen gibt es aktuell in Uster zu diesem Preis?
- 3) Wie viele dieser Beschwerden wurden vom Bezirksrat gutgeheissen und was war der Anlass dieser Beschwerden?
- 4) Welche Lehren zieht die Sozialbehörde aus diesen Urteilen? Überprüft und passt die Sozialbehörde von sich aus gleichgelagerte Fälle neu an?
- 5) Wie ist diese Zahl der gutgeheissenen Beschwerden einzuordnen im Vergleich mit gutgeheissenen Beschwerden in anderen Gemeinden?
- 6) Wie viele Mitarbeitende mit juristischer Ausbildung sind im GF Sozialhilfe und in der LG Sozialberatung angestellt? Und in welcher Position? Wieviel Stellenprozent macht dies aus?
- 7) Wie sind die Kompetenzen innerhalb des GF Sozialhilfe geregelt (Sozialberatung, Sozialhilfe, Sozialbehörde)?
- 8) Entscheidet die Sozialbehörde über Einsprachen der Sozialhilfebeziehenden? Wenn ja: Wie viele Einsprachen gab es 2015, wie viele wurden gutgeheissen und was war der Anlass für die Einsprachen?

Ich danke für die Beantwortung der obigen Fragen.

Patricio Frei
Gemeinderat Grüne